
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  46   del registro   
 
DATA  18 settembre  2018 

 
Oggetto: 

Mozione n. 24763 riduzione indennità del 20% 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno diciotto del mese di settembre alle  ore 15,30 e seguenti  nella sala delle 
adunanze si è riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in 
sessione straordinaria in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO  X 13. BOCCIA PASQUALE  X 
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO   X 
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. TRINCA ROBERTO X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  X     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 13 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 4 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Paolo Gatta, Ida Acciari, Massimo Grasso                    
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
          



                
                                                    

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 3 Romei , Calcagni, Pucci       
• astenuti: 2 Sciamplicotti, Grasso      
• contrari: 8        

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 3 Romei, Calcagni, Pucci          
• astenuti: 2 Sciamplicotti, Grasso               
• contrari: 8         

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 46 DEL 18/09/2018  
  
Oggetto: Mozione n. 24763 riduzione indennità del 20%  
 
Verbale di seduta 
 
Prende la parola il Consigliere Grasso facendo notare che la mozione ripete una sua precedente 
proposta con cui si chiedeva di eliminare il gettone di presenza, pertanto chiede che sia messa 
ai voti una sua proposta che consiste nell’eliminare il gettone di presenza per i Consiglieri, 
mentre il Sindaco e gli Assessori percepiranno un gettone di presenza per i consigli e la giunta 
pari a 100 euro. Le somme andranno a confluire in un fondo di solidarietà. 
 
Prende la parola il Consigliere Romei che non condivide le proposte del Consigliere Grasso 
rispetto agli Assessori e al Sindaco, che svolgono un’attività continuativa che non potrebbero 
svolgere serenamente. Condivide tuttavia la riduzione del 20% e anticipa il suo voto 
favorevole. 
 
Risponde il Consigliere Grasso sostenendo che la riduzione del 20% incide di circa 1000,00 in 
tutto, una somma molto bassa. Ritiene che la rinuncia al gettone di presenza da parte dei 
Consiglieri consentirebbe di fare buoni spesa per le persone in difficoltà, inoltre chiede come 
mai è stata ripresentata una mozione da lui già presentata un anno fa. Dichiara che la sua 
posizione oggi è contro la proposta che fa il Presidente in qualità di Consigliere, perché un 
anno fa, la sua è stata votata contro e derisa. Sarebbe opportuno allora ridurre almeno del 50%. 
 
Interviene il Presidente del Consiglio Comunale dichiarandosi favorevole alla proposta di 
grasso di una riduzione ulteriore. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti ritenendo di assistere oggi ad un Consiglio 
Comunale che discute di problematiche interne alla ex maggioranza. Ricorda che è già stata 
discussa una proposta di riduzione del 50% scaturente da una lettera che la maggioranza fece in 
blocco, faceva parte anche del programma elettorale. Successivamente tale scelta è stata 
ritrattata e lei stessa fece una mozione in tal senso. Ritiene la mozione provocatoria perché la 
riduzione dovrebbe essere del 50%. È stanca di sentire parlare di niente, si deve parlare dei 
problemi del Comune. Ritorna alla sua proposta del 2017 di rispettare il programma elettorale. 
Non si possono ridurre i lavori di un’aula Consiliare ad un livello bassissimo. Boccia c’è 
arrivato negli ultimi anni ad un rapporto scollegato dalla cittadinanza. Se non c’è un strategia 
politica a favore della città, qui si comincia a fare politica e la politica non si fa sui social, se il 
cambiamento si dimostra uscendo dalla maggioranza, perché non si sta rispettando il 
programma politico, il passo successivo deve essere quello di andare a casa. Ribadisce che lei 
stessa ha presentato una mozione che invitava a rispettare il programma elettorale, oggi se si 
presenta una mozione deve essere della riduzione del 50% coerentemente ad una linea 
dissidente con l’attuale maggioranza. I ruoli del sindaco e degli Assessori sono importanti e 
quando sono state istituite le indennità, sono state frutto di una battaglia politica.  
 
Prende la parola il Consigliere Fico che non condivide l’appunto di scollegati dalla città, il 
Consigliere Sciamplicotti non c’era domenica, un giorno in cui lei e i suoi colleghi si sono 
sentiti molto collegati alla città . La riduzione che è stata operata più di un anno fa è stata fatta 
perché consentiva di chiudere il bilancio. Oggi dichiara non si ritiene favorevole ad una tale 
mozione, tuttavia un pensiero va alla presenza in Comune, il Presidente prende una bella 
indennità per essere presente solo in Consiglio Comunale.  
 



 V 

Risponde il Consigliere Sciamplicotti osservando che il lavoro sul Centro Equestre è emerito 
ma lei era fuori per il Week end e, a proposito della riduzione iniziale del 50% , avete trovato 
un bilancio già impostato su questa indennità, non avete trovato la copertura per l’indennità 
intera. Pensava però che nel programma elettorale la riduzione era del 50% per tutto il 
quinquennio. 
 
Prende la parola il Consigliere Paolo Gatta che si ritiene contrario alla mozione, non ritiene ci 
sia uno scollegamento dalla città come dimostrano le numerose iniziative intraprese con la 
cittadinanza. 
 
Prende la parola il Sindaco facendo presente che in bilancio viene prevista la copertura totale, 
poi se si è dipendenti pubblici c’è la riduzione del 50% per legge, questo significa che non 
c’era la copertura, perché nella precedente amministrazione c’erano più dipendenti pubblici. 
Per quanto riguarda il programma elettorale, si sta cercando di portarlo avanti, all’inizio, 
osserva, lui stesso prendeva 600,00 euro netti, ha fatto risparmiare circa 40.000,00 euro. Oggi 
si ha un riduzione del 10%. Non gli sembra il caso di paragonare i vecchi con i nuovi 
amministratori, siamo dei semplici cittadini che stanno cercando di fare del loro meglio a 
servizio della città. Siamo stati accusati di distruggere il calcio, oggi, è stato informato del fatto 
che ci sono 380 tesserati, fino a qualche anno fa erano 100. Si dice che distruggiamo 
l’associazionismo, quando a Vivaro erano presenti 34 associazioni, sicuramente si può 
migliorare. Voi, con la vostra Amministrazione avete contratto 9 milioni di euro. Oggi 
abbiamo portata al comune il Centro Equestre che vale oltre 7 milioni di euro. Se questo 
progetto era così sentito perché non eravate presenti domenica. Da parte sua non vuole vedere 
Consiglieri che fanno la presenza e se ne vanno. Se voi parlate della maggioranza noi parliamo 
della minoranza. Abbiamo deliberato un progetto inerente la natura, il turismo e lo sport, era un 
vecchio progetto che è stato ritirato fuori. Si sta parlando di un parco avventura per accogliere i 
turisti di tutta Europa. Tornando alla mozione ritiene irrituale che un Presidente presenti una 
mozione a se stesso, si sta rispettando il programma elettorale, si sta andando avanti con una 
riduzione del 10%, si dice contrario a questa mozione. 
 
Prende la parola il Consigliere Sciamplicotti replicando che il progetto Natura e Sport era una 
delibera del 2016 e non del 2014, è stata ripresa perché dovevate fare un progettualità. In 
merito al Federalismo Demaniale, il percorso era embrionale, nel corso di due mesi, inoltre 
c’erano anche dei beni demaniali e vorrebbe sapere se sono stati acquisiti al patrimonio. 
 
Prende la parola il Consigliere Romei affermando che al di la di tutto è stata presentata una 
mozione di riduzione del 20%, per una volta che si può dare l’esempio mettiamoci d’accordo e 
facciamo la riduzione. 
 
Prende la parola il Sindaco dichiarando che lui da Consigliere Comunale non ha mai percepito 
il gettone di presenza. Ritiene giusto lasciare libero ogni Consigliere anche se è contrario alla 
mozione. 
 
Prende la parola il Consigliere Lorena Gatta che dichiara di non rinunciare al gettone perché sa 
lei cosa ne fa senza entrare nel merito. 
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto  
 
Trinca contrario 
Fondi contrario 
Fico contrario 
Rufini contrario 
Sciamplicotti si astiene 
Grasso si astiene 
Romei favorevole 



 
Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
 
Favorevoli: 3 Romei, Calcagni, Pucci  
Contrari: 8 
Astenuti: 2 Sciamplicotti, Grasso  
 
I.E. 
 
Favorevoli: 3 Romei, Calcagni, Pucci 
Contrari: 8  
Astenuti: 2 Sciamplicotti, Grasso  
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Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il             19/10/2018                                per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì 19/10/2018  
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì 19/10/2018                                                                                               IL SEGRETARIO 
                                                                                                                   f.to Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


